

Capitanes

(08-07-2024).- Julio Cedeño...

La Cámara Nacional del Cemento (Canacem) anuncia hoy que este capitán será su nuevo director general. Entre los retos del sector están la descarbonización, la relocalización de las cadenas de suministro y la interlocución con autoridades de los tres niveles de gobierno. Esta industria cuenta con 35 plantas en el País y emplea a más de 26 mil personas.

Aniversario 27

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) acaba de celebrar su 27 aniversario y, en torno al festejo vale la pena un breve recuento.

Fundado el 1 de julio de 1997, se trata de un órgano clave para la administración federal, pues de su eficiencia dependen más del 60 por ciento de los ingresos totales del Sector Público.

De entre las instituciones del Gobierno federal, es quizá una de las mejor ubicadas por los mexicanos, pues entre temida y respetada, tiene contacto directo con 85 millones de contribuyentes.

De sus casi tres décadas de vida, los cambios que ha vivido en los últimos 10 años son destacables, pues la labor y la relación con los mexicanos ha cambiado de forma favorable.

Desde la Administración antepasada, la transformación digital del SAT comenzó a brindar mejores herramientas para el cumplimiento de las obligaciones y desde entonces la eficiencia recaudatoria ha ido al alza.

Quizá en este sexenio el temor al SAT se ha vuelto mayor, debido a una política de incrementar la percepción del riesgo para combatir frontalmente la evasión y elusión, lo que ha permeado con mayor fuerza entre los grandes contribuyentes, con empresas forzadas a aceptar sus deudas públicamente y asumir el pago.

Aún está pendiente saber quién relevará al actual jefe Antonio Martínez Dagnino para la siguiente Administración, nombramiento que sentará el tono de la fiscalización para los siguientes seis años.

Estrenan capitana

Hoy, la Cámara Nacional de la Industria Tequilera anunciará a su nueva capitana.

Se trata de Ana Cristina Villalpando, que será directora general del organismo que representan al 80 por ciento de la producción de tequila y tomará las riendas en un momento crucial de esta agroindustria.

Los agremiados confían en que su nueva líder cuenta con las credenciales necesarias dada su experiencia previa en trabajo en campo.

Entre las prioridades que deberá trabajar de inmediato al frente del sector se encuentra la sobreproducción de agave, la sustentabilidad y el crecimiento en mercados de exportación.

Villalpando cuenta con una interesante carrera, en la que destaca haber sido socia fundadora y directora general del Consejo de Desarrollo Agropecuario y Agroindustrial de Jalisco (CDAAJ).

También se desempeñó como directora general de Regiones Prioritarias de la Secretaría de Desarrollo Rural Jalisco, con proyectos en beneficio de los productores y agroindustriales.

¿Temporada de huracanes?

Con Acapulco aún recuperándose del paso de 'Otis' y ahora El Caribe golpeado por 'Beryl' habrá que ver cómo se cambian los planes vacacionales en esta temporada.

Se trata de dos de los destinos de playa en el País más buscados por los turistas, aunque cada uno atrae diferentes segmentos.

En el caso de Acapulco, la ocupación suele ser dominada por turistas nacionales, mientras que el Caribe es favorito de extranjeros.

Hasta poco antes de la emergencia por 'Beryl', la ocupación en el Caribe mexicano se ubicaba cercana a 70 por ciento, nivel en línea con el promedio para la temporada.

No obstante, una de las temporadas fuertes, el verano, está a punto de comenzar por lo que será importante ver si el meteoro cambió el destino de viajeros y qué afectaciones deja al sector turístico.

Seguro que desde el Consejo Coordinador Empresarial del Caribe, que preside Eduardo Martínez, estarán muy atentos no sólo a medir y prever los daños y repercusiones, sino a evaluar un escenario en el que los huracanes lleguen fuera de temporada con mayor frecuencia.

Nearshoring a la vista

Frente a las dudas sobre si el nearshoring se está materializando en el País, hay que ver lo que se está previendo ya en Ciudad Juárez, Chihuahua.

El Consejo Nacional de la Industria Manufacturera de Exportación (Index) de esa ciudad, que preside Sergio Colín Chávez, tiene en la mira un importante crecimiento que se dará con la llegada de 10 nuevas plantas taiwanesas y todo esto a concretarse en la segunda mitad de este año.

Lo anterior, de acuerdo con el organismo, aumentará la fuerza laboral y reafirmará su posición dentro de la economía nacional.

Esto es un buen ejemplo del atractivo que tiene el País, aún con la incertidumbre cada vez más disipada sobre el nuevo Gobierno, pero también frente a factores clave como la elección en Estados Unidos y la renegociación del T-MEC que se llevará a cabo en 2026.

Esto también es una clara señal de que buena parte de ese atractivo sigue quedándose en la frontera en ubicaciones ya bien conocidas por su carácter manufacturero y las evidentes ventajas que la frontera tiene para suministrar la producción a Estados Unidos, uno de los consumidores de más peso en el mundo.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-07-08/op274287>

Fecha de publicación: 08-07-2024